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« Nous avons vu son étoile »(Mt 2,2) 

 

Chers Paroissiens-Paroissiennes de la Paroisse Saint-Sylvain de Levroux, lecteurs-lectrices, 

amis de la Paroisse, Joyeux Noël 2022 et Heureuse Année 2023 !  

 

Nous avons une bonne raison de nous réjouir pour Noël, car l’ange lui-même nous y invite, en 

ces termes : «…Je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le 

peuple : Aujourd’hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le 

Seigneur» (Lc 2,10). Cette Bonne Nouvelle poussait  ceux qui l’entendaient à aller à la crèche, 

pour voir de leurs propres yeux, le Sauveur qui est né. Les bergers ont suivi les indications 

que leur avait données l’ange, et ils ont trouvé « l’Enfant Jésus  emmailloté et couché dans une 

mangeoire »  (Lc 2,12). Les rois mages  ont fait un long voyage et sont arrivés à Jérusalem et 

demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu se lever son étoile 

et nous sommes venus nous prosterner devant lui.»(Mt 2,2). À leur suite, nous sommes invités 

à rencontrer le Sauveur qui est né, conduits par la même étoile. 

 

En premier lieu, la foi est une étoile qui nous conduit à la crèche, là où est le Sauveur qui est 

né. C’est cette étoile, c’est-à-dire la foi, qui a conduit les rois mages, jusqu’à la crèche. 

Prétendre aller chercher le nouveau-né  chez les impies, cela conduit à perdre l’étoile, comme 

les rois mages sont allés chez Hérode et ont manqué l’étoile. Une  fois qu’ils sont repartis de 

chez Hérode,  ils ont vu encore l’étoile qui les a conduits jusqu’à la crèche. 

 

En deuxième lieu, les Saintes Ecritures, une fois consultées et méditées, sont une étoile qui 

nous dirige vers la crèche où se trouvent Jésus et sa Mère. Les chefs des prêtres et les 

scribes découvrent le lieu où est né Jésus, en faisant recours aux Ecritures. Ils ont lu le livre 

du prophète Michée, tel qu’il est cité par Matthieu: « A Bethléem en Judée, car voici ce qui 

est écrit par le prophète…….car de toi sortira un chef, qui sera le berger d’Israël mon 

peuple » (Mt 2,6//Mi 5,2).  

 

En troisième lieu, nos pasteurs, qui sont les autorités de l’Eglise, sont une étoile qui conduit à 

la crèche. Les grands prêtres et scribes dirigeaient le peuple d’Israël en matière de la foi. 

L’Eglise étant la nouvelle Israël dans le Nouveau Testament, a la mission et le devoir 

d’interpréter la Parole de Dieu. Les Chrétiens et tous ceux qui voudraient connaître et 

comprendre le message de Dieu, devraient consulter leurs pasteurs, ou tout simplement les 

enseignements de l’Eglise. 

Une fois conduits par l’étoile, nous trouvons Jésus qui est nécessairement avec sa mère, la 

Vierge Marie. En fêtant Noël, nous accueillons avec une  joie immense,  dans nos cœurs, le 

Sauveur Jésus-Christ et Seigneur, et Marie sa mère, aussi. A l’instar des rois mages, nous 

adorons Jésus, et lui offrons les dons précieux que nous avons, à travers les dons offerts aux 

démunis auxquels Jésus s’identifie (Cf. Mt 25, 31-46). 

Encore une fois, Joyeux Noël et Heureuse Année 2023 

Père Patrick HAKIZAYEZU 
 
 


